

Kenntnisse sind meist abstrakt und können bei der Lösung der jeweiligen praktischen Probleme nicht angewandt werden.

Unsere Ingenieure und Techniker, die in der Regel ein solides technisches Fachwissen besitzen, beschäftigen sich nicht genug mit den ökonomischen Problemen ihres Industriezweiges und ihres Betriebes. Deshalb können sie bei ihren Dispositionen nicht immer voll ermitteln, welche Auswirkungen sich daraus für die Rentabilität des Betriebes ergeben; sie erkennen nicht, welche ungeheure Bedeutung die richtige Anwendung der ökonomischen Hebel für die Produktion hat. Es gibt sogar einige Betriebsingenieure, die es für unter ihrer Würde halten, sich mit ökonomischen Fragen zu befassen. Nichts ist falscher als das; denn die beste technische Leistung nutzt nichts, wenn ihr Effekt verlorengelht durch schlechte Arbeitsorganisation, rückständige Materialverbrauchsnormen usw. Eine wertvolle Hilfe für die Lösung dieser Aufgabe wird die Ausarbeitung von Lehrbüchern über die Ökonomik der einzelnen Industriezweige und über die Organisation und Planung unserer volkseigenen Industriebetriebe sein. Es müssen rasch Kollektive von Wissenschaftlern und Praktikern gebildet und ihnen der ehrenvolle Auftrag erteilt werden, solche wichtigen Lehrbücher auszuarbeiten.

Die Aneignung der Erkenntnisse und Erfahrungen der sowjetischen Wissenschaft und Praxis von der Organisierung und Leitung der sozialistischen Industrie wird uns beim Kampf um die Sparsamkeit und bei der Durchsetzung des Prinzips der wirtschaftlichen Rechnungsführung eine gewaltige Hilfe sein.

Die größte Bedeutung haben die Produktionsberatungen in den Werkabteilungen. Von der guten Vorbereitung und Durchführung der Produktionsberatungen ist in hohem Maße die Erfüllung des Planes und die Verbesserung der Qualität der Produktion abhängig. In der Produktionsberatung vollzieht sich die Auseinandersetzung über rückständige Produktionsmethoden und mit falschen ökonomischen und politischen Auffassungen. Hier vollzieht sich die enge Zusammenarbeit zwischen der technischen Intelligenz, den Aktivisten und Arbeitern. Die Parteileitungen in den Betrieben sollen zu den Ergebnissen der Produktionsberatungen Stellung nehmen und kontrollieren, wieweit die Vorschläge der Arbeiter durchgeführt und Fehler und Mißstände beseitigt wurden. Die Betriebsparteiorganisationen sollen verstehen, daß schwierige Produktionsaufgaben in dem Maße ge-